



# elektron

Boletín del FRENTE DE TRABAJADORES DE LA ENERGIA de MEXICO

[www.fte-energia.org](http://www.fte-energia.org) | [prensa@fte-energia.org](mailto:prensa@fte-energia.org)

Volumen 9, Número 99, abril 29 de 2009

## Pandemia grotesca

No son necesarias las labores de contención sino solo de mitigación, recomendó desde un principio la OMS. La extraña gripe, cuyo virus se desconoce, ya se ha propagado a varios países. Se prepara la declaración del nivel 5 de alerta y las transnacionales farmacéuticas trabajan en una posible vacuna o medicamento. El impacto económico y social es cada vez mayor.

### ¿Dónde está el virus?

Al gobierno neoliberal las cifras sobre la influenza le cuadran pero no le checan o le checan pero no le cuadran. José Angel Córdoba, secretario de salud de Calderón, ahora dijo que hay en México 159 casos detectados de influenza porcina, de los cuales 7 han sido fatales. Del resto, 59 se atribuyen a la epidemia y, ¿los demás?

Es evidente que no existe relación entre los estragos del virus y las medidas adoptadas. Pareciera competencia entre gobiernos. El Federal decretó la suspensión de actividades educativas, a todos los niveles y en todo el país; el gobierno del Distrito Federal (GDF) acordó el cierre de restaurantes, fondas, teatros, y todos los centros de reunión. Si no les resulta, ¿paralizarán al país?

Y mientras, ¿ya se ubicó la fuente del problema? Los empresarios porcinos se han deslindado pero, ¿se han hecho análisis recientes a las pjaras? Las granjas están llenas de moscas y, con los residuos, la deshigiene es total. Respecto a los estudios epidemiológicos, ¿se tienen algunos datos? ¿Por qué no se han hecho públicos?

### OMS prepara nivel 5 de alerta

Los funcionarios de la Organización Mundial de la Salud (OMS) proceden como burócratas, se limitan a repetir las cifras que los gobiernos les proporcionan, y hacen declaraciones ligeras. Al iniciarse la emergencia en México, uno de esos burócratas dijo que no había que realizar actividades de contención de la epidemia, es inútil; lo que había que hacer son labores de mitigación, declaró en los términos borrosos con que acostumbran expresarse.

En la OMS tampoco tiene idea del desconocido virus pero preparan ya el anuncio del nivel 5 de alerta pues la epidemia se volvió pandemia. Como en otras ocasiones, los sectores sociales más débiles serán los más afectados. Es el caso de los trabajadores migrantes en Estados Unidos de origen mexicano. Al respecto, ¿dice algo la OMS o la OIT? ¡Nada!

### Efectivo tapabocas

Miles de mexicanos han sido atendidos en diversos hospitales sin que la mayoría hayan sido hospitalizados. Ha habido casos fatales pero, numéricamente, incomparables con los casos de fiebres conocidas en cuyo caso no se ha decretado ninguna emergencia.

2009 elektron 9 (99) 2, FTE de México

Con el control puesto en manos de la televisión privada, la sociedad mexicana ha sido replegada, encerrada en sus casas, sometida a la indefensión y a la impotencia. La mayoría solo tiene como fuente de información a los comentaristas de Televisa y TV Azteca. ¿Dónde está la “sociedad civil”? Ahora, además, hay hasta un nuevo look: todos con tapabocas, como si se tratara de un hapenning generalizado de los Simpson.

¿Ese tapabocas sirve de algo? Simbólicamente dice bastante. Si no sirve sanitariamente si está siendo útil para tapparle la boca a muchos. Los senadores y diputados han sesionado en fast track aprobando innumerables leyes; así es como les gusta trabajar, sin discusión ni crítica. Lo mismo ha hecho el resto de la burocracia estatal, como el poder judicial o los tribunales laborales, que han cerrado sus oficinas posponiendo la solución de los innumerables casos.

En este contexto, los soldados y marinos siguen en las calles repartiendo tapabocas. De la noche a la mañana se han convertido en improvisados auxiliares paramédicos. El combate a los narcos se les olvidó pero estarían listos para proceder contra el virus ante una sociedad amenazada con la violación domiciliaria hecha decreto por Calderón.

Sería mucha perversidad si los asesores del gobierno neoliberal hubieran urdido una acción de guerra bacteriológica pero no es descartable. Por lo menos el ensayo de control de las masas por la vía de la doctrina del shock les está funcionando. No nada más, se están escabullendo para administrar la crisis: el problema en estos momentos no es el virus neoliberal sino el porcino. Después de la emergencia, el capital entrará en franca recuperación, con o sin tapabocas.

### UNT suspende marcha

En este contexto, los charros sindicales de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) acordaron suspender la marcha del 1 de mayo, “oficialmente” se pospone (sic) para el 1 de junio. La UNT no necesita adornar su decisión habida cuenta que su función es permanecer sumisa al Estado y gobiernos en turno.

No es para menos, el charrismo sindical desempeña el papel de agentes del capital, al interior de los centros de trabajo y fuera de éstos. El charrismo no tiene política propia, simplemente “sigue” lo que la burguesía y el Estado le indican. Pero el charrismo sigue ejerciendo el control férreo sobre la mayoría de los trabajadores mexicanos.

Las consecuencias son inmediatas. Es evidente que en esta ocasión las condiciones para realizar la marcha no son buenas, el gobierno aisló a los sindicatos, vía las cúpulas burocráticas, y los tiene “a raya”. Esto no es óbice para seguir luchando abajo. Con o sin epidemia debemos seguir activos construyendo la organización social que nos permita enfrentar los desafíos. Hay que organizarnos para vencer el miedo.

La depresión de 1929-30 también tuvo su epidemia de gripe y, peor aún, de fascismo. Bien se escribió que la historia se repite, una vez como comedia y otra como tragedia. Evitemos que se repita como doble tragedia. Para ello hay un solo antídoto: la resistencia independiente organizada socialmente. Ahora hay muy poco de esto, de ahí la vulnerabilidad.

Frente de Trabajadores de la Energía,  
de México